

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MIÉRCOLES 1 DE FEBRERO DE 2017**

Ocho columnas



Incrementa la presión contra el gasolinazo
Hay condiciones para evitar alza, dicen expertos



Deja Puebla estancada
Crece Estado por debajo del ritmo nacional



Presenta EPN controversia vs ley telecom
IFT. Dejará que la Suprema Corte resuelva sobre sus facultades



IP de Texas y Arizona pide cuidar el TLC
Rechazan propuesta de Trump sobre impuesto fronterizo



Integran un frente Peña y Conago en apoyo a migrantes
Puntual asesoría legal a quienes estén en riesgo de deportación



“Solo un periodo más” de militares en estados: Osorio
Firmarán compromisos con plazo definido para crear policías calificadas



México inundará con juicios a EU
Se alían gobiernos locales de ambos países



Lista, la Constitución Política de la CDMX
Consta de 71 artículos y de 39 transitorios; entrará en vigor el 17 de septiembre de 2018



PRI, PAN y PRD abren camino para frenar alza a gasolina
Diputados plantean ajuste presupuestal

El Sol de México

Controversia constitucional La por Ley de Telecomunicaciones

Invade facultades del ejecutivo

unomásuno

¡Crece narcoviolencia!

Al menos 12 ejecutados y 8 levantados...

 **LA PRENSA**

¡Apoyo a paisanos!

Presidente Peña Nieto y gobernadores acuerdan acciones para protección de mexicanos en EU

OVACIONES

Acuerdan EP y Conago defender a migrantes

Y una posición firme ante ataques de Trump

Panorama Nacional

Controversia constitucional contra mandatos del IFT (El Sol de México, p. 3 A)

El presidente Enrique Peña Nieto interpuso una controversia constitucional en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre los Lineamientos Generales sobre la Defensa de las Audiencias, emitidos en diciembre pasado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), siendo la autoridad demandada el Congreso de la Unión.

En conferencia de prensa, Humberto Castillejos Cervantes, Consejero Jurídico de la Presidencia de la República, aclaró que fue la propia Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión la que le otorgó facultades al IFT para emitir los lineamientos, incluidos en ocho artículos de la Ley que “hoy son controvertidos ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”.

Indicó que esta controversia se interpuso “una demanda de controversia constitucional en contra de estos ocho artículos de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión y señaló como autoridad demandada al Congreso de la Unión”.

En la Sala de Conferencias de la Presidencia de la República, Castillejos Cervantes externó que en esta controversia se reclaman los lineamientos generales sobre la defensa de las audiencias expedidos por el IFT, “en virtud que contienen un vicio de origen, que se basan en leyes que se consideran inconstitucionales”.

Sube 3.1% la canasta alimentaria (Excélsior, Karla Ponce, p.p.- 8 Dinero)

Durante enero subió 3.1% el costo de la canasta alimentaria mínima, revela un registro de aumentos de precios realizado por Excélsior. El alza en el primer mes del año de los productos considerados indispensables para la despensa de un hogar es similar a la inflación reportada en productos y servicios durante todo 2016, ubicada en 3.3%, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

De acuerdo con el ejercicio de este diario, el gasto para dicha canasta mínima se elevó de mil 254 pesos a mil 292 pesos con 50 centavos del 31 de diciembre de 2016 al 31 de enero de 2017.

Limón, manzana, chile y tortilla son los productos que más incrementos tuvieron. Economistas consultados señalaron que los aumentos fueron causados por el proceso de liberación de los precios de las gasolinas.

México inundará con juicios a EU (Excélsior, Enrique Sánchez, p.p.-6)

Los gobiernos federal y de las entidades federativas acordaron reforzar la defensa legal de los connacionales en riesgo de deportación.

El presidente Enrique Peña Nieto se reunió ayer con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y establecieron que los estados con casas de la amistad en EU las pongan a disposición de la red consular mexicana. También destinarán recursos para pagar abogados.

De acuerdo con el gobernador de Morelos y presidente en turno de la Conago, Graco Ramírez, hay 250 mil casos en tribunales estadounidenses, “y vamos a llegar a muchos más en una defensa con los consulados.

“Se va a congestionar el sistema judicial norteamericano, porque no vamos a permitir ningún acto unilateral violatorio de los derechos humanos”, expuso Graco tras el encuentro.

También se dio a conocer que alcaldes y gobernadores mexicanos se reunirán los próximos 23 y 24 de febrero con sus pares de EU, así como con empresarios y artistas de ese país para formar un frente contra las medidas migratorias impuestas por el presidente Donald Trump.

IP de Texas y Arizona rechaza tasa fronteriza (El Economista, p. 16-17)

La propuesta del presidente estadounidense Donald Trump de establecer un impuesto fronterizo a las importaciones de productos mexicanos suma nuevos rechazos en Estados Unidos, pues grupos empresariales de los estados de Texas y Arizona consideran que la tasa es una “mala idea” que perjudicaría a los consumidores, el comercio y la economía de dichas entidades.

“El principal socio comercial de Texas es México, e imponer 20% a las importaciones mexicanas para financiar un muro fronterizo dañaría la economía de Texas”, dijo Chris Wallace, presidente de la Asociación de Negocios de Texas en una declaración escrita. El tributo, conocido como Tasa de Ajuste Fronterizo (BAT, por su sigla en inglés), fue diseñado por el presidente de la Cámara Baja en EU, el republicano Paul Ryan, y es parte de una propuesta fiscal que también busca bajar la tasa de impuesto corporativo de 35 a 20 por ciento.

El presidente Donald Trump no lo respaldó originalmente por considerarlo “muy complicado”, pero la semana pasada lo reconsideró como una posibilidad para corregir el déficit comercial con México y, además, financiar su proyecto de construir un muro fronterizo con un costo estimado en 15,000 millones de dólares.

Preparado el país para recibir a connacionales: Osorio Chong (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 7 A)

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que el país está preparado para recibir a los connacionales que en un momento diario pudieran verse afectados por la política antiinmigrante del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, ya que desde 2014, el gobierno federal cuenta con el programa “Somos Mexicanos”, con el que se les brinda atención médica, alimentación y la posibilidad de que se comuniquen rápidamente con sus familiares.

“No nos tomaron con la puerta en la mano. Estamos perfectamente preparados”, afirmó. Comentó en este sentido, que entre los muchos acuerdos que existen con los Estados Unidos, es que las deportaciones se hacen en lugares y horarios previamente acordados entre ambas autoridades. “Eso quiere decir que en los 11 puntos acordados, nosotros decimos si es en Tamaulipas o Baja California, si es en Chihuahua o en Coahuila, donde nos regresen a nuestros connacionales. Ahí los estamos esperando con este programa”, concluyó.

Despidió el gobierno federal a 11 mil 438 burócratas en 2016 (La Jornada, Israel Rodríguez, p. 22)

En 2016 la economía mexicana registró un crecimiento de 2.3 por ciento, pese al entorno internacional adverso y como parte de la disciplina en el gasto el gobierno federal canceló 11 mil 438 plazas en el sector público, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Al presentar el informe sobre finanzas y deuda públicas correspondiente al cuarto trimestre de 2016, la dependencia aseguró que el gobierno mantuvo una contención importante en el gasto público.

La SHCP reportó que el déficit público en 2016 se ubicó en 2.6 por ciento del PIB, inferior al 3 por ciento autorizado por el Congreso, y al 2.9 por ciento de la estimación actualizada del gobierno federal en agosto de 2016. Esto es, una reducción del déficit respecto de 2015 de 134.6 mil millones de pesos.

Por su parte, el déficit primario (diferencia entre ingresos y gastos no financieros) presentó un déficit de 0.1 por ciento del PIB contra el aprobado por el Congreso de 0.6 y del 1.1 por ciento registrado en 2015.

Para 2017 el programa aprobado por el Congreso fija un déficit fiscal equivalente a 2.4 por ciento del PIB, que incluye superávit primario de 0.4 por ciento como proporción del PIB.

En conferencia de prensa, el titular de la unidad de planeación económica de la Secretaría de Hacienda, Luis Madrazo Lajous, aseguró que el gobierno federal cumplió con creces la meta fiscal 2016, e incluso destacó que se generaron ahorros por 686 mil millones de pesos. Aseveró que el débil crecimiento de la economía no preocupa pero sí nos ocupa.

Ya solo falta promulgarla (Reforma, Samuel Adam p. 1 Ciudad)

Una de las luchas históricas de la izquierda en la Ciudad de México terminó con la aprobación de la primera Constitución capitalina.

En el límite del plazo, tras semanas de prisas y discusiones maratónicas, a las 22:42 horas de ayer, Alejandro Encinas, presidente de la Mesa Directiva de la Asamblea Constituyente, ordenó la publicación del texto final.

La mesa que se usó en la Convención de Querétaro para el Constituyente 1916-1917 fue el sitio donde los 100 legisladores firmaron los derechos y obligaciones de los capitalinos y las condiciones para la buena administración pública.

Desde el 16 de septiembre, día que se instaló la Asamblea con 10 bancadas parlamentarias, se discutió durante mil 421 horas en comisiones.

Suma demandas veto de Trump (Reforma, Agencias, p. 13)

Nueva York, Massachusetts y Virginia se sumaron ayer a la demanda contra la orden ejecutiva del Presidente Donald Trump que impide temporalmente la entrada a Estados Unidos a ciudadanos de siete países de mayoría musulmana y a otros refugiados.

"Como dejé claro, la acción ejecutiva del Presidente Trump es inconstitucional, ilegal y fundamentalmente antiestadounidense", destacó el procurador general Eric Schneiderman, del estado de Nueva York.

En un comunicado, el fiscal expresó que su oficina se une para terminar en las Cortes con una medida que considera peligrosa y discriminatoria.

Schneiderman declaró también que presionará al Departamento de Seguridad Nacional y a los Servicios de Protección de Aduanas para que proporcionen una lista completa de los detenidos a fin de que puedan acceder a servicios legales para su defensa.

Procuraduría Agraria

Asesora Procuraduría Agraria a ejidatarios en operación de proyectos de desarrollo (Grilla en el Poder, p.web)

31 enero 2017

La Procuraduría Agraria asesora los acuerdos y convenios que celebran los ejidatarios con empresarios mineros, para que los proyectos se realicen en beneficio de ambas partes.

Esto, por instrucciones del Procurador Agrario nacional, **Cruz López Aguilar**, y que lleva a cabo la Delegación Durango de la propia dependencia, a cargo de Pedro Silerio García.

Informó la Institución que el ejido San Agustín de Ocampo, del municipio de San Juan del Río, Durango, podrá convertir 60 hectáreas de temporal, en tierras agrícolas de riego, para hacerlas más productivas en beneficio de 58 sujetos agrarios y sus familias. La construcción y entrega del primero de dos pozos, totalmente equipado y en funcionamiento, por parte de la empresa minera Real del Oro a los sujetos agrarios del lugar, hará posible que el ejido San Agustín de Ocampo tenga así mayores oportunidades de desarrollo, apuntó.

Se regularizarán predios en El Llano (La Jornada Aguascalientes, p.web)

31 enero 2017

La Delegación de la Secretaría de Desarrollo, Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) en Aguascalientes, encabezada por Isidoro Armendáriz García, será un actor participativo para disminuir la desigualdad social que existe en El Llano, esto mediante la regularización de predios y los programas que la dependencia federal aplica en la entidad.

En reunión con Ramiro Salas Pizaña, presidente municipal de El Llano, Isidoro Armendáriz dijo que entre las primeras acciones a realizarse se encuentra la regularización del predio donde se encuentra la Unidad Deportiva y el lugar conocido como Las Lagunitas, donde habitan poco más de cien familias.

Sostuvo que gracias a esta suma de esfuerzos, la SEDATU, el Ayuntamiento y la **Procuraduría Agraria** (PA) podrán darle certeza jurídica a quienes habitan en estas zonas irregulares. Además, en dicha reunión se habló del Plan de Desarrollo Urbano Municipal y el Programa de Prevención de Riesgos, como dos documentos eje para el desarrollo urbano municipal y a través de los cuales se apoyará a las familias que se encuentren en una situación de estas características.

Entregan acreditaciones a comisariados ejidales (Expreso.press, p.web)

31 enero 2017

Ciudad victoria, Tamaulipas.- “Vengo a estrechar la mano para trabajar unidos con el Gobernador del Estado y con el Presidente de la República, a eso vengo a este ejido, a hacer una gran alianza, una alianza con las Fuerzas Armadas, una alianza con quienes nos cuidan, pero también quiero que ustedes hagan una alianza con el Presidente Municipal”, aseguró Óscar Almaraz Smer en gira de trabajo por la zona rural del municipio.

El evento estuvo encabezado por el Comandante del 77 Batallón de Infantería, Anastacio Santos Álvarez; el Comisario de la Policía Federal, Luis Emilio Salas Candelaria; Carolina González Maldonado, fiscal de la PGR de las zonas Centro y Sur; Rabindranath Juárez Mayorquín, delegado de SEGOB; Eduardo Mansilla Gómez, delegado de SAGARPA; y Sergio Guajardo Maldonado, delegado de SEDATU.

Eusebio Rosado Sosa, delegado regional de la Policía Estatal; Hermenegildo García Walle, delegado del Registro Agrario Nacional; Carlos Garza Yado, delegado de la **Procuraduría Agraria**; Gerardo Barrera Peña, representante de la Secretaría de Desarrollo Rural de Tamaulipas; y funcionarios del Gobierno de Tamaulipas, síndicos, regidores y servidores públicos del Municipio.

(Información también publicada en: La Capital/ Hoy Tamaulipas/ Posta)

Delegados federales y Tony Gali acuerdan trabajo conjunto por Puebla (En Tiempo Comunicaciones, p.web)

31 enero 2017

El gobernador electo, Tony Gali, se reunió con los delegados federales de la entidad, con quienes definió una agenda común a favor de Puebla.

En el encuentro, Tony Gali recalcó la relevancia de fortalecer el trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno con el propósito de escuchar a los ciudadanos y resolver sus necesidades.

"Les quiero reiterar mi compromiso de caminar junto con ustedes, mi compromiso de respeto al Presidente Enrique Peña Nieto", indicó.

Al encuentro asistieron Juan Salgado Brito, Coordinador Regional de la Zona Centro de la Unidad de Enlace Federal Segob; los delegados Enrique Doger, del IMSS; Hilario Valenzuela, de Sagarpa; Juan Manuel Vega Rayet, de Sedesol; Vanessa Barahona, de la STPS; Daniela Migoya, de Semarnat; Juan Manuel López, de SEDATU; Carlos Barrientos, de la SEP; Raúl Aguirre, de la SCT; Juan Pablo Jiménez Concha, de la Secretaría de Economía; Javier Aquino, de INAES; José Francisco Ortiz, del INAH; Malco Ramírez, del Inapam; Carla Morales, del INM; Alejandro García, de Profeco; Laura Zapata, de Profepa; Guadalupe Juárez, de Prospera y Alberto Jiménez Arroyo, de la Corett y María Isabel Merlo, de la **Procuraduría Agraria**, entre otros.

(Información también publicada en: Centro on Line/ Urbe Económica/ Contraparte/ Periódico Puntual/ Virtual Puebla/ Regional Puebla)

Positivo acuerdo por problemas de tierras (Yucatán a la Mano, p.web)

Tizimin, Yucatán.- Se solucionó y llegó a buen término el problema de una superficie de tierras de la reserva de crecimiento del ejido ubicado en la colonia Tepeyac.

Dicho predio era disputado por Carlos Acosta Caamal y Roberto Rosas Cetina, quienes de forma civilizada llegaron a un acuerdo.

Un verdadero ejemplo de civilidad se vivió en una audiencia de conciliación efectuada la tarde del martes en la Comisaría Ejidal, donde estuvieron las partes involucradas además del ex comisario Norberto Tamayo, Elvin Perera Góngora, Cristino Pech, abogado de la **Procuraduría Agraria**, y el presidente del Consejo Ejidal Manuel Balam Arceo.

Ante los mencionados, los involucrados expusieron sus quejas y se procedió a darle una buena solución al conflicto.

El abogado de la Procuraduría Agraria les explicó el mejor camino para llegar a buen término sin que las partes resultaran afectadas, por lo que después de explicarles cómo están las tierras ejidales, sobre todo el área de la reserva de crecimiento, comprendieron que lo mejor era llegar a un acuerdo.

(Información también publicada en: Por Esto!)

Se espera recorte de plazas federales a finales de marzo: Ricardo Millán (El Sudcaliforniano, Elías Medina P., p.web)

31 enero 2017

La Paz, Baja California Sur.- Antes de que concluya el primer trimestre del año podría aplicarse una serie de recortes en el gobierno federal, que entre otros rubros estarían incluyendo ajustes de plazas de confianza, al gasto corriente e incluso la compactación de algunas dependencias, informó el delegado de la Secretaría de Gobernación, Ricardo Millán Bueno.

Aclaró que por ahora no hay nada en concreto, pero considerando la política de austeridad que aplica el gobierno federal no se descarta este tipo de medidas que se sumaría a las que se pusieron en marcha desde el arranque de presente año, y todo con miras a hacer más eficiente el servicio público, ahorrando en rubros de carácter administrativo.

Aunque a la fecha no hay certeza en cuáles serían las dependencias más afectadas, Millán Bueno no descartó que se inicie con las que mayor personal tienen, tales como la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la Sedesol y la Sagarpa, así como compactación de otras en una sola dependencia.

Otra fuente consultada por este medio, dio a conocer que existe una propuesta de unir en una sola las dependencias relacionadas con el campo, de tal modo que la **Procuraduría Agraria**, el Registro Agrario Nacional y los Tribunales Agrarios se conviertan en una sola institución.

Sector Agrario

Secretarios escuchan peticiones campesinas (Excélsior, p.29)

Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, se reunió ayer con líderes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC), la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), del Movimiento Social por la Tierra (MST) y del Frente Auténtico Campesino (FAC).

En el encuentro también participaron los secretarios Luis Enrique Miranda, de Desarrollo Social; José Calzada Roviroso, de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; Rosario Robles, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y Rafael Pacchiano Alamán, de Medio Ambiente y Recursos Naturales, quienes escucharon las demandas en materia de programas del campo y vivienda, entre otros.

Osorio Chong informó que los funcionarios federales sostendrán en breve reuniones con los representantes campesinos para atender y encontrar cauces de solución a sus peticiones.

En el Salón Juárez de Gobernación, el encargado de la política interna hizo énfasis en que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto está abierto al diálogo y al entendimiento para escuchar las diversas voces de la sociedad.

Engaña comisario ejidal de Pomuch (Tribuna Campeche, p.web)

Candelaria.- El comisario ejidal de Pomuch, José Enrique Beh Huchín, engaña a su gente, porque no puede pedir una restitución de tierras dado a que ellos mismos han firmado cesiones de conformidad.

Lo que está buscando al acudir a los tribunales es que no se les pague nada por sus tierras, manifestó Luis Antonio Che Cu, líder del Frente Campesino Independiente "Emiliano Zapata" (Freciez).

En entrevista vía telefónica, dijo que eso es improcedente porque en el Tribunal Agrario hay antecedentes desde 2007 de esas posesiones de tierras, lo que pasa es que quien está haciendo negocio y le interesa continuar vendiendo tierra con gente y recursos de dudosa procedencia es José Beh.

Por eso es que la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) se detiene, porque mientras andamos luchando para terminar con un pago de tierras de acuerdo a lo que señala el artículo 93 en su fracción V, que dice que cabe la expropiación por causa de utilidad pública e indemnización, este se dedica a negociar por otro lado.

Radar/ En defensa de los wixáritaris (Milenio.com, Jaime Barrera Rodríguez, p.web)

Al comentar ayer aquí la advertencia de los líderes de la Comunidad Huichola de crear grupos de autodefensa para enfrentar las constantes agresiones de los ganaderos y poseionarios nayaritas, con las que pretenden evitar que se ejecuten mandatos judiciales para que devuelvan tierras a los indígenas, concluí que era urgente la atención del gobierno federal y del estado de Jalisco, para combatir incluso la muy parcial y cómplice intervención que está haciendo el gobierno de Nayarit a favor de sus agroproductores.

La buena noticia es que esa atención urgente vino ayer mismo al menos de una de las tres autoridades involucradas. De parte del gobierno de Jalisco, el Fiscal general

Eduardo Almaguer, se entrevistó ayer aquí con Ubaldo Valdez Castañeda, secretario de bienes comunales de San Sebastián Teponahuatlán, para luego acudir al punto de conflicto en los límites de Jalisco y Nayarit.

Ante el gobierno federal vendría bien intensificar las gestiones para que la SEDATU destine fondos para mejorar las ofertas de indemnización a los nayaritas que disminuyan su belicosidad, y ante la Secretaría de la Defensa Nacional para incrementar la vigilancia en esta zona de conflictos limítrofes, en donde la policía jalisciense no podría intervenir en caso de enfrentamientos.

Niegan descuidar conflicto en los límites de Nayarit (Notisistema, Claudia Manuela Pérez, p.web)

31 enero 2017

Rechaza el secretario general de Gobierno, Roberto López Lara, que la autoridad haya descuidado el conflicto agrario en Huajimic, en los límites con Nayarit en donde habitantes wixárikas de Jalisco advierten que formarán grupos de autodefensa para hacer cumplir las sentencias agrarias que les dan la razón:

“Definitivamente no está descuidada y tan no está descuidada que el día de hoy estará el fiscal por instrucciones del señor gobernador en la región. El Gobierno del Estado ha entablado comunicación tanto con el ejército nacional como con el estado de Nayarit, porque es un conflicto que está en el estado de Nayarit”.

La resolución del Tribunal Agrario se dio hace cuatro meses y no ha habido una solución al conflicto.

Por recorte presupuestal SEDATU reduce plantilla laboral en un 30% (Diario Xalapa, Danyza Flores, p.web)

El delegado de la Secretaría Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en Veracruz (SEDATU), Pedro Yunes Choperena, declaró que el recorte que sufrió el presupuesto administrativo de esta dependencia en este 2017 fue de 37.5 por ciento.

Recordó que el año pasado las oficinas centrales les asignó 2 millones de pesos para gastos administrativos pero con el ajuste presupuestal propuesto por la SHCP les redujeron 700 mil pesos.

Dijo que ante ello se vieron en la necesidad de recortar el 30 por ciento de la plantilla laboral y eficientar gastos de operación.

El funcionario, hizo hincapié que aún falta el destinado a los programas enfocados al desarrollo de infraestructura y vivienda.

Se trata de los esquemas Hábitat, Rescates de Espacios Públicos, Vivienda Digna, Vivienda Rural y Cuartos Rosas, que son los más relevantes de esta dependencia.

Busca Ejido San José regularizar lotes en Empalme (Opinión Sonora, p.web)

31 enero 2017

San José de Guaymas.- La directiva del Comisariado de San José de Guaymas, que encabeza el licenciado Jesús Garza Osuna, ha entrado en pláticas con familias de al menos tres sectores de Empalme para ofrecer la regularización de sus lotes, toda vez que se hayan asentadas en terrenos que pertenecen a ese núcleo ejidal, con lo que se les estaría dando certidumbre jurídica a su propiedad.

El licenciado Garza Osuna, dijo hoy ante OPINION SONORA, que algunas de esas familias cuentan únicamente con cartas de posesión otorgadas por el mismo ejido, pero que no le han dado continuidad al trámite de escrituración de sus lotes.

Esta situación se presenta mayormente con vecinos de las colonias Ladrillera, la ‘Roni Camacho’ y en la Pesqueira, así como una fracción cercana al fraccionamiento ‘Jacarandas’. Dice Garza Osuna que los trámites de regularización los tiene que correr obligadamente el mismo ejido San José de Guaymas a través de su departamento legal, y estos se llevan a cabo en primera instancia ante el Registro Agrario Nacional y luego ante el Registro Público de la Propiedad.

Registro Nacional Agrario ha entregado ocho mil parcelas de la mujer (AI Momento, p.web)

31 enero 2017

Ciudad de México.- El Registro Agrario Nacional (RAN), órgano desconcentrado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) aseguró que a la fecha se tienen certificadas 8 mil 564 unidades agrícolas industriales para las mujeres campesinas –conocidas como ‘Parcelas de la mujer’- con una superficie de 71 mil 616 hectáreas las cuales contribuyen a complementar sus ingresos familiares.

Además, este organismo comentó que tiene derechos reconocidos e inscritos un millón 124 mil 107 mujeres, que representa el 22.47 por ciento del total de las cuales 652 mil 701 son ejidatarias, 243 mil 232 comuneras, 198 mil 472 posesionarias y 29 mil 702 vecinadas.

De igual forma indicó que el 34.79 por ciento de las personas que reciben documentos agrarios son mujeres y su presencia abarca todos los ejidos y comunidades del país. También indicó que al otorgarles certeza jurídica con los Programas de Regularización y Certificación de Derechos Ejidales y Comunales (como PROCEDE) y FANAR, se ha impulsado la participación de las mujeres en los órganos de representación en sus núcleos agrarios.

Finalizan con éxito cursos de desarrollo comunitario en Xicotepec a favor de las mujeres (Diario Momento, p.web)

Concluyeron con éxito los cursos de cocina, diseño de modas y belleza, impartidos en el DIF Municipal de Xicotepec, donde el Presidente Juan Carlos Valderrábano Vázquez encabezó el evento de clausura, como parte del programa “Acciones de Desarrollo Comunitario”, impartido en colaboración con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, (SEDATU) del Estado de Puebla, a través del programa “HÁBITAT”, que gracias a las gestiones de la Lic. Paloma Goicoechea Rodríguez, Presidenta de DIF, y con el apoyo del Alcalde, fueron posibles para beneficiar a decenas de mujeres jóvenes y adultas, impulsando su carácter emprendedor para bien de su economía.

Valderrábano Vázquez entregó personalmente las constancias con validación oficial de la Secretaría de Educación Pública, (SEP), que acreditan a las beneficiadas por haber cursado satisfactoriamente el taller de su elección, documento que les servirá de mucho para complementar su formación humana y profesional, a la vez incrementando sus oportunidades de desarrollo, mayores fuentes de ingreso y bienestar en el hogar.

Sellarán grieta con piedras y cemento (Excélsior, Lilian Hernández, p.2)

Los trabajos de reparación en el Embarcadero Zacapa en Xochimilco que concluirán en tres semanas consisten en cerrar la grieta con capas de piedra y mallas y poner alrededor de 10 centímetros de cemento como taponamiento y estabilidad a la grieta para evitar filtraciones de agua posteriores.

El director técnico del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Mauricio Hernández, advirtió que es necesario prevenir y mitigar las posibles grietas que puedan surgir en estos canales, ya que son circunstancias de la naturaleza que no se pueden evitar. Admitió que en el futuro podrían presentarse socavones porque es un asunto de la naturaleza del suelo.

En tanto, el delegado en Xochimilco, Avelino Méndez, indicó que tras una reunión con el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, acordaron estudios permanentes para prevenir este tipo de grietas a causa de la falla geológica trazada en el Atlas de Riesgo de la demarcación y que elaboraron la SEDATU y la UNAM.

Con un presupuesto autorizado por la Secretaría de Finanzas de 12 millones 500 mil pesos, buscan generar un cambio para que el área supere 50% de la totalidad de la superficie de mil 105 hectáreas.

Investigará "ombudsman" de Zacatecas desalojo de habitantes de La Colorada (La Jornada, Alfredo Valadez Rodríguez/Corresponsal, p.31)

Zacatecas, Zac.- La Comisión de los Derechos Humanos de Zacatecas (Cdhez) investiga si se violaron las garantías individuales de los habitantes de la comunidad La Colorada, municipio de Chalchihuites, quienes fueron desalojados de sus casas el pasado 13 de enero por guardias de la minera canadiense Panamerican Silver, que explota un yacimiento subterráneo en ese sitio.

María de la Luz Domínguez Campos, presidenta de la Cdhez, informó que este miércoles se reunirá con los diputados locales Santiago Domínguez Luna y María Elena Ortega Nava, quienes le informarán sobre la situación de las 47 familias que fueron desplazadas por vigilantes armados.

Domínguez Campos señaló que si se demuestra que se cometió un desalojo ilegal pese a que existe un litigio sobre la propiedad de las tierras, constituiría una grave violación al estado de derecho.

Sector Agropecuario

Tiempo de Negocios / Ojo con el campo (Columna, Excélsior, Darío Celis, p.3)

El escenario para nuestro país podría ser catastrófico si a Trump se le ocurre cerrar las fronteras a alguno de nuestros productos estrella vía barreras no arancelarias.

Existen 23 millones de personas que viven en zonas rurales, de las cuales 17 millones están en situación de pobreza y 5.7 en pobreza extrema. Los trabajadores ocupados en la industria alimentaria rebasan los 661 mil y en la industria de bebidas y el tabaco los 126 mil 612.

Sería recomendable que el Consejo Nacional Agropecuario que comanda Bosco de la Vega, la Secretaría de Agricultura que capitanea José Calzada y las organizaciones sociales, se movilizaran alrededor de una estrategia para cambiar esta ecuación.

Hoy el campo es el talón de Aquiles de México. Si se cierran la frontera de Estados Unidos a las exportaciones, el país se convierte en una olla de presión. No obstante, puede utilizar las importaciones como fortaleza en la renegociación.

Incertidumbre Preocupa el TLC a aguacateros (El Universal, Carlos Arrieta, PP-25)

Productores de aguacate de Michoacán y Jalisco externaron su preocupación e incertidumbre por la llegada de Donald Trump como presidente de Estados Unidos ya que, explicaron, la exportación del "oro verde" al vecino país del norte depende en su totalidad de los acuerdos establecidos en el Tratado del Libre Comercio (TLC).

Para el empresario michoacano Pedro Bucio Bucio, el hecho de que el magnate estadounidense haya anunciado la renegociación o de plano buscar la cancelación del TLC, no es buena noticia. "Sabrá Dios qué vaya a querer hacer este hombre".

El empresario e hijo de uno de los pioneros de la producción, y posteriormente impulsor de la exportación de aguacate, advirtió que Michoacán sería el estado más afectado, por ser hasta el momento la única entidad del país que comercializa esta fruta en Estados Unidos.

Cifras del Sistema de Información arancelaria de México y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) revelan que entre enero y noviembre de 2016, nueve de cada 10 aguacates que compró Estados Unidos eran de México, y que en 11 meses el país del norte importó 707 mil 175 toneladas de aguacate mexicano.

Daños irremediables si la Corte levanta prohibición de sembrar maíz transgénico (La Jornada, Angélica Enciso, p.39)

Ante las nuevas evidencias de que con la ingesta de maíz transgénico se podrían estar consumiendo tóxicos, como cadaverina y putrescina, así como glifosato –probable

cancerígeno—, integrantes de Colectividad del Maíz advirtieron que, de levantarse la medida precautoria que impide la siembra de esa planta en el país, los daños a la salud de la población serían incalculables e irremediables.

Luego de que la semana pasada un tribunal decidió retirar su proyecto de resolución sobre un amparo a Monsanto y otras empresas en contra de dicha medida, que prohíbe la siembra de ese producto en el país, representantes de Colectividad del Maíz anunciaron la puesta en marcha de la campaña #NoMásAbusosVsElMaíz.

En conferencia de prensa, Adelita San Vicente, representante de Colectividad, quien presentó una acción colectiva en contra de la siembra de maíz transgénico en 2013, informó que impulsarán la campaña para dar a conocer recientes investigaciones científicas sobre los peligros de consumir dichos productos.

Invitan a productores a usar las aplicaciones de la Sagarpa (Zacatecas en Imagen, Gema Gallegos, p.web)

31 enero 2017

Víctor Manuel Escobedo Torres, jefe de Distrito de Desarrollo Rural de la Sagarpa, pidió a los productores que accedieran a dichas aplicaciones que están disponibles en la Play Store para sistema operativo Android y en la App Store para el Iphone.

El jefe de distrito explicó que todos los interesados en algún apoyo o proyecto, mediante su folio podrán revisar el avance y el estatus de las solicitudes, así como los requisitos de los programas y componentes de la secretaría.

“Cualquier productor puede revisar los apoyos y requisitos para poder participar en los programas que ya están abiertos en ventanilla y los que estarán abriendo”, expuso.

El funcionario federal agregó que cómo se aperturen las ventanillas están aparecerán en las apps.

Aclaró que habrá algunos que puedan ser operados por la Sagarpa y otros por los organismos descentralizados, Aserca y Firco.

Organizaciones Campesinas

Manuel Cota, tras la postulación del tricolor en Nayarit (La Jornada, Alma E. Muñoz y Miriam Navarro, p.31).

El senador Manuel Cota Jiménez pidió licencia al cargo para buscar la postulación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Nayarit, que se renovará el próximo 4 de junio.

El también dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) recorre la entidad desde hace un año con el lema Yo confío. Ha ocupado prácticamente todos los cargos políticos en la entidad: regidor, alcalde, diputado local y federal, así como senador.

Las precampañas por la candidatura del tricolor se realizarán del 8 de febrero al 19 de marzo.

El Instituto Estatal Electoral aprobó ayer el financiamiento público para partidos políticos y candidatos independientes en 2017, que asciende a 63 millones 906 mil 868.5 pesos. De ese monto, el Partido Acción Nacional, recibirá 11 millones 153 mil 776.5 pesos; el PRI, 18 millones 11 mil 566.9 pesos; el Partido de la Revolución Democrática, 9 millones 700 mil 123.3 pesos; el Partido del Trabajo, cinco millones 288 mil 555.7 pesos; el Partido Verde Ecologista de México, 5 millones 219 mil 479.8 pesos y el Partido Movimiento Ciudadano, 5 millones 52 mil 44.9 pesos.

Llaman a huelga nacional por gasolinazo (Reforma, Arcelia Maya, PP-7).

En un mitin en el Zócalo capitalino, líderes sindicales y campesinos convocaron a una huelga nacional contra el gasolinazo y las reformas estructurales que impulsó el Presidente Enrique Peña Nieto.

"Llamamos a todos los sindicatos y organizaciones a que preparemos la huelga nacional compañeros", expuso Martín Esparza, líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

"¡Huelga, huelga, huelga!", corearon los inconformes, quienes desde las 16:00 horas partieron del Momento a la Revolución.

En entrevista, Esparza aclaró que no existe una fecha exacta para concretar la manifestación, pero será un planteamiento que se discutirá al interior de cada organización.

El dirigente dijo que la unidad nacional será posible si se revierten las reformas energética, educativa, laboral, fiscal; se regresa al Ejército a los cuarteles y aparecen con vida los 43 normalistas de Ayotzinapa.

En la protesta participaron el movimiento El Campo es de Todos, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el Frente Popular Francisco Villa "México Siglo XXI", padres de los 43 desaparecidos, el sindicato de trabajadores de la UNAM, los telefonistas y El Barzón.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx